

EL ALCÁZAR

Diario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

EDICION DE PROVINCIAS

Juan Labrador, G. publ. - TOLEDO - Teléfono 1489

Año II

Miércoles 15 de Diciembre de 1937

Núm. 438

Parte Oficial de Guerra
del Cuartel General del Generalísimo

Sin novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos.

Salamanca, 14 de diciembre de 1937.
Segundo Año Triunfal.

Las trincheras de Cariñena y Osera ... nuestras armas que quizás no tardan en empuñarse por los bra- vos triunfadores del Norte bombardeadas por nuestra Aviación Desde nuestras posiciones se vió la recogida de las bajas causadas

Situación de fuerzas ante la batalla final próxima

(Breve crónica de la situación militar).—Las principales bases de nuestra victoria final comienzan el día 18 de julio, en el que los marxistas eran dueños de la mayor parte de España y casi todo el litoral. Pero seguidamente se apunta la fidelidad ciega hacia Franco del Marruecos español; el desembarque de tropas burlando la vigilancia de la escuadra roja, el avance arrollador desde el Sur hasta la toma triunfal de Badajoz. Después, el aislamiento de la zona roja por el corte de la frontera francesa; a continuación, el contacto de las fuerzas del Norte con el Ejército del Sur, unificando las diversas zonas nacionalistas; el asentamiento de nuestras armas a las puertas de Madrid. Luego viene la conquista de un gran trozo de costa en el Mediterráneo y del puerto de Málaga. Prosigue la campaña sin tropiezos con la gran marcha de Oriente a Occidente sobre la costa norteña, que culmina con las grandes victorias de Bilbao, Santander y Gijón; la desaparición definitiva del frente Norte. Y ahora unas semanas de descanso a unas fuerzas avezadas en la lucha y vencedoras en la tierra, en el aire y en el mar.

El mapa de España presenta en los actuales momentos una división de dos grandes grupos: siendo el trozo nacionalista tres veces más grande que el tiranizado por los rojos. En cuanto a su dibujo, se advierte a grandes rasgos que existe una línea que taja casi perpendicularmente hacia Teruel, y desde este punto forma una gran bolsa que muere en Motril. La superioridad de situación por nuestra parte es extraordinaria; desde Barcelona, sede de una liquidación de gobiernos marxistas, hasta Almería, la circulación es muy dificultosa y puede muy bien producirse gangrena, según el cronista de "Le Temps". Este es el frente de nuestra situación militar después de diecisiete meses de guerra, y les doy a los marxistas cinco días de pupina. ¡Es muy fácil dar gratificaciones con dinero ajeno!

LA ARTILLERÍA JAPONESA BOMBARDEA UN BUQUE BRITÁNICO

Shanghai, 14.—Un vapor británico, donde estaban instalados los servicios de la Embajada alemana en Nankin, fué bombardeado el sábado durante una hora por los japoneses cuando llevaba anclas. No resultaron heridos. El domingo salieron a bordo del cañonero británico bombardeado dos veces por la aviación japonesa, tres miembros de una Embajada. Se atribuye a un error de la Artillería nipona.—(Stéfani).

Perfil del día

Alemania, aunque ya está apartada de la Sociedad de Naciones, se ha considerado en el caso de solidizarse con la actitud de Italia respecto a la Liga ginebrina. En cada caso concreto de importancia, el eje Roma-Berlín muestra su perfect identificación. Y en el de referencia, la declaración alemana, sobre demostrar una vez más esa paridad de pensamiento y de conducta, viene a reforzar con nuevos y concluyentes argumentos las razones por las cuales Alemania, al igual que Italia, declara caduca e inútil, si no contraproducente, la misión de la Sociedad de Naciones.

En efecto la resolución de Italia en el mundo entero ha sido el que perseguía Mussolini. La Prensa de todos los países, aun aquellas de los bien avenidos con Ginebra, reconocen que la Liga de Naciones, que ya arrastraba una vida en extremo precaria y desprestigiada, recibe con el acuerdo italiano el golpe definitivo. Y ya hay periódicos ingleses, y aun opiniones en los medios oficiales de aquel país, inclinados a que la Gran Bretaña se retire también de Ginebra, puesto que a estas alturas no tiene objeto su presencia allí.

Es decir; que la comedia ginebrina toca a su fin. Y que habrá de hacerse una política internacional más clara e imparcial, o correrá peligro el regusto en que venía desenvolviéndose el antiguo cacicazgo aliado.

(Crónica del Tebib Arrumi).—Malos están los caminos, pero no hay más remedio, lo primero es la obligación. En marcha, pues. Nieve en las alturas, lluvia en las mesetas, niebla en los valles, todo ese cortejo es traído desde Castilla a Aragón. Porque por fin, estoy en Aragón, en este frente que tanto deseaba conocer y que era el único que hasta el presente no me había dado ocasión para el desarrollo de mi actividad periodística. Como no presumo de conocer planos ni proyectos, confieso que estoy un poco desorientado, y por el momento me lanzo a la aventura por las rutas que conducen a las líneas de los frentes, por si se me ofrece alguna palpitation guerrera a mi avidez informativa. Por lo pronto, la densidad de viajeros en estos caminos que hoy he elegido, me dan la esperanza de que no estoy muy descaminado, y por el momento me he dado el gusto de cumplir un deseo vehemente al visitar una vez más a mi Virgen del Pilar; y lo acabo de hacer con gran oportunidad.

En el fondo del peristilo que rodea el altar de la Virgen, medio sumidos en la penumbra, y confundidos entre la legión de fieles, por cierto casi todos soldados, he creído conocer a antiguos amigos que, sin duda como yo, y desde luego con más motivos que yo, iban a impetrar la protección de la Virgen. Yo no sé si mis ojos me habrán engañado, pero juraría que allí estaban los generales Dávila, Solchaga y Vigón, los admirados conductores de las proezas de la campaña del Norte. Largo rato vi orar de hinojos a los ilustres jefes de los soldados navarros y gallegos. En la memo-

ria me reproduce una escena idéntica, pues había visto a estos mismos ilustres jefes en igual actitud orante, en Begoña y luego en Covadonga. En Begoña, para dar gracias por la toma de Bilbao; en Covadonga para, ante el vacío Santuario de la Santina, impetrar su ayuda, que les fué otorgada días después y que culminó en la caída estrepitosa de Gijón. Por lógica razón de ideas supuse que hoy, ante el Pilar, piden también la ayuda a la Patrona de España, para nuestras Armas, que quizás, quizás no tarden en empuñarse por aquellos mismos bravos soldados triunfadores del Norte.

Y por si aún fuera poco, con la ayuda y el empuje de los pechos de los valerosos mañicos, que, por cierto, están como potros que pastan el freno en estas trincheras que azota el Moncayo con sus inclementes varales. Fuera del Pilar, el runruneo de los motores de nuestra Aviación me hace levantar la cabeza. A pesar de la lluvia y de que el cielo está totalmente entoldado, nuestra Aviación no deja la ida por la venida a lo largo del Ebro y del Gállego, por si de nuevo se les ocurre a los de la "gloriosa" hacer acto de presencia por el frente aragonés, que no lo harán. La paliza del día de la Virgen de Loreto no es para que la olviden tan pronto. A lo más, tratarán de tomar revancha vitmente contra al-

gún pueblecito del sector de Huesca o Teruel, lejos de estas latitudes zaragozanas, donde saben que pueden tener malos encuentros. Hoy, por lo pronto, por el sector de Villamayor, se habían descubierto concentraciones enemigas. Los rojos no se duermen y se ve que están ojo alerta. Nuestra Aviación bombardeó las trincheras de Cariñena y Osera, y después de la visita de nuestra Aviación, se ha visto desde las posiciones nuestras cómo llegaban un buen golpe de ambulancias rojas a los trincherones que los rojos ocupaban.

Camino de la Comandancia, el tren, el bullicio y febril movimiento que se observa por el Coso aciertan a ver mis ojos otros fieles amigos, entretenidos en animado colquio, en un café. Me parece que los que charlaban eran Aranda, Moscardó y Yagüe. No me atrevo a asegurarlo porque me parece que son demasiados generales los que he visto por estas latitudes.

Lo que sí desde luego afirmo es que he encontrado en Zaragoza una verdadera legión de periodistas. ¡La de compañeros queridos que he sentido la satisfacción de saludar en el transcurso de unas horas! Bueno será no alejarme mucho de por acá. Nada hay tan inolvidable para todo buen periodista que padecer el pisotón.



ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE

Don Constantino Rodríguez y Martín-Ambrosio

Catedrático y ex-Director del Instituto Nacional de Segunda Enseñanza.
Concejal del Excmo. Ayuntamiento de esta Capital, Académico de la Real Academia de Bellas Artes y Ciencias Históricas de Toledo, etc., etc.

Falleció el día 14 de diciembre de 1937

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su director espiritual, don Juan-Francisco Rivera; el director y Claustro del Instituto; el excelentísimo Ayuntamiento; su desconsolada esposa doña Zóila Perezagua; hermanos políticos don Agustín Martínez (ausente), doña Remedios Perezagua y don Juan Regullón, y demás familia

Ruegan a sus amistades le tengan presente en sus oraciones y asistan a la conducción del cadáver que tendrá lugar hoy día 15 de los corrientes, a las once, desde la casa mortuoria, Comercio 53, al Cementerio de Nuestra Señora del Sagrario.

No se reparten esquelas



Delbos, el ministro de Negocios Extranjeros francés cuyo desdichado viaje a los países centroeuropeos está teniendo la repulsa de las principales cancillerías, que ven en el eje Roma-Berlín la seguridad de los intereses de la paz